COMISIONES OBRERAS ARAGÓN GACETA SEMANAL

Viernes 16 de diciembre 2016 . Número 155

# Sumario



Página 2. Federaciones



Página 3. Concentraciones en Huesca y Teruel



Página 4. Breves sociolaborales



Página 5. "Migrar es un derecho" recorrerá Zaragoza



salieron a la calle para la protesta. la negociación colectiva, nes. entra otras propuestas.

ron congregando las per- genes muy estrechos y

CCOO y UGT Aragón sonas que conformarían eso nos lleva a movilizar-

apuesten por la ciudada- medios de comunicación, situación das concretas al Gobierno de CCOO y UGT en Ara- ro "demoledor" que llega popular para que la mejo- gón, Julián Buey y Daniel al 40 % en la población ra de la situación macro- Alastuey, coincidieron en más joven y con una coeconómica del país se destacar que ésta es la bertura de desempleo traslade también a la ciu- primera movilización de "bajísima". dadanía de a pie. Mejorar otras que se sucederán a La movilización recorrió el SMI hasta los 800 eu- lo largo de un legislatura, la calle Coso, Alfonso, ros, fortalecimiento e in- en la que esperan abrir un calle Manifestación para cremento del poder ad- proceso de diálogo social finalizar en la Plaza de quisitivo de las pensio- que prevén "largo" hasta san Juan de los Panetes, nes, mayor cobertura so- que el Gobierno del PP ubicada en la Plaza del cial y fortalecimiento de atienda sus reivindicacio- Pilar. Una manifestación

San Miguel. Allí se fue- Gobierno pone unos már- Teruel.

nos", indicó Julián Buey, reclamar políticas que En declaraciones a los quien ha señalado que la nía. Le reclamaron medi- Los secretarios generales "insostenible" con un pa-

que tuvo su eco en dife-Julián Buey afirmó que rentes provincias españo-En Zaragoza, la moviliza- "Queremos que se abra las. En Aragón, se desación comenzó a las siete un proceso de diálogo rrollaron dos concentrade la tarde en la Plaza social pero parece que el ciones en Huesca y en



## Plan de ayuda para el sector de la construcción



Nada nuevo contamos si decimos que ya que las cifras de venta de vivien- la productividad para generar vivienla caída de la burbuja inmobiliaria das reflejan el "drenaje" del enorme das asequibles a las rentas medias supuso una herida grave al sector de excedente de casas en las grandes aragonesas. Otras de las medidas son la construcción. En estos años de cri- ciudades, pero no en el medio rural. aminorar el exceso de normativa para sis la construcción de vivienda nueva El sector, ante una crisis "galopante", producir viviendas más asequibles, ha bajado a niveles ínfimos. Un dato debería haber recibido ayuda ya hace impulsar la rehabilitación basada en a destacar , hasta septiembre de este tiempo, de ahí que la patronal y los criterios bioclimáticos y accesibilidad año solo se alcanzaron 452 visados, sindicatos pactaran un documento de y también la construcción de vivienda cifra similar a la registrada a los 460 medidas que aúna como novedoso la protegida en régimen de alquiler con registrados el año pasado. Si lo com- concertación de las aspiraciones de opción de compra.

paramos con los 1532 que se firmaron en el año 2008, es incuestionable la **Plan de rescate para el sector** caída de la construcción aragonesa.

sufrido construcción

los distintos implicados en la construcción.

Pablo Urmeneta, Secretario General Comisiones Obreras de Aragón y el de la Federación de Construcción y resto de los agentes sociales reclama-Servicios, Urmeneta destacó que la ron al Ejecutivo aragonés un plan de una ayuda para reflotar el sector. Todos "hecatombe" por la crisis, por la desa- los agentes se refirieron al pacto que parición de empresas y de empleos, firmaron en septiembre del año pasaque prácticamente han caído a la mi- do y que demandaba medidas como tad, y en que aún no se ha recuperado, reducir el endeudamiento y fomentar

## Contra la apertura de los comercios el 2 de enero



Representantes de CCOO Servicios, OSTA y FESMC-UGT exigieron al Departamento de Economía, Industria y Empleo del Gobierno de Aragón que no permita las modificaciones de las fechas de apertura solicitadas por algunos centros comerciales. En una reunión mantenida entre ambas partes, los sindicatos reclamaron de manera urgente, que rechacen las solicitudes de apertura del 2 de enero y que, también de manera urgente, retiren el artículo que permite estos cambios por considerarlo "no ajusta-

do a derecho, ya que la Ley de Horarios Comerciales de Aragón no recoge esta posibilidad". Los sindicatos explicaron al Departamento que "ni Puerto Venecia ni Gran Casa son toria mientras no sean atendidas establecimientos de oferta alimentaria, se trata de centros comerciales que albergan establecimientos, por Paso atrás de la DGA tanto, no se pueden acoger a este artículo".

También defendieron que las supuesfechas en las que haya coincidencia tura en la comunidad autónoma. de dos o más festivos, "y en el caso CCOO anima a difundir esta inforinterpretación incorrecta por parte de esta decisión.

las empresas y centros comerciales que quieren abrir el 2 de enero a toda costa". En cuanto a las movilizaciones que habían anunciado para el 2 de enero por este motivo, expresaron que "continuaremos con la convocanuestras demandas.

Tras las reclamaciones de los representantes de los trabajadores, el Gotas modificaciones de fecha se po- bierno aragonés anunció la retirada drían realizar estableciendo otras del 2 de enero como festivo de aper-

del 2 de enero, no se da este requisito mación entre los trabajadores del ya que el 1 de enero es domingo y el sector y deja abierto un canal de co-2 de enero festivo, por tanto, no hay municación para que se pueda decoincidencia de dos festivos. Es una nunciar a los comercios que infrinjan

# E

N DETALLE

# Las concentraciones de CCOO y UGT el 15D en las provincias turolense y oscense



En **Teruel**, unos 120 manifestantes se concentraron en la Plaza de San Juan a las seis de la tarde. La secretaria general de Comisiones Obreras en Teruel, Mari Luz Benedicto, Secretaria General de Comisiones Obreras de Teruel, subrayó que, para los sindicatos, la negativa del Gobierno a anular las últimas reformas laborales es "inasumible". "Entendemos que no hay empleo de calidad ni un mercado de trabajo saludable sin echar atrás alguna de esas medidas", indicó. Benedicto dijo que los sindicatos van a seguir trabajando "desde el diálogo, pero también desde las movilizaciones cuando sea preciso". En su opinión, después de haber rescatado a bancos y empresas durante los años más

duros de la crisis económica, "ahora es el momento de las personas". "Es otro momento político y económico. Vamos a exigir un cambio de rumbo y otras políticas

que pongan en primer lugar a las personas", argumentó.

### Huesca

En la capital oscense, unos 100 personas se concentraron en la Plaza del Casino a las siete y media de la tarde. Trabajadores y Trabajadoras de las empresas Hidro-Nitro y Limpieza Viaria de Huesca estuviepresentes la protesen ta. Begoña Pérez, Secretaria General de Huesca Occidental incidió en la necesidad de "salir a la calle" en defensa de los derechos de los trabajadores. "el Gobierno de Rajoy está ahora en minoría, y debemos de aprovechar esta situación las organizaciones sindicales para conseguir derogar una reforma que ha supuesto graves recortes a los derechos laborales y sociales".





# La foto de la semana



CCOO Aragón apoya esta concentración contra la pobreza energética, los cortes de luz y en definitiva, los abusos de las empresas energéticas en las facturas.

El manifiesto No más cortes de luz ha sido lanzado por organizaciones de la sociedad civil, entre las que se encuentra el sindicato, con seis reivindicaciones para acabar con los cortes de luz a familias sin recursos y las elevadas tarifas que sufren los usuarios.

Desde el estallido de la crisis en 2007 la pobreza energética se ha convertido en uno de los principales problemas sociales y económicos en España, al haberse sumado al desempleo y a la reducción de salarios una escandalosa subida de la tarifa eléctrica.



# Breves sociolaborales



### IPC mes de noviembre

La tasa de variación interanual disminuye hasta el 0,6% en nuestra comunidad, continuando en terreno positivo. Este resultado supone una décima menos que el mes pasado y se sitúa una décima por debajo de la que se registra en España. Para CCOO Aragón es necesario que el crecimiento económico y los mayores beneficios de las empresas se traduzcan en la creación de puestos de trabajo de calidad y estables y de salarios que recuperen el poder de compra que perdieron durante los años de crisis.

## CCOO reclama derogar el voto rogado

La modificación de la Ley Orgánica de Régimen Electoral General (LOREG) en febrero de 2011 recortó el derecho a par-

se aplica a los emigrantes el sistema del ras los días 15,16 y 19 de diciembre. voto rogado, que les obliga a solicitar la concesión de este derecho a la autoridad electoral. En España, los ciudadanos ejercen directamente el voto sin tener que pedirlo, lo que resulta discriminatorio para quienes tuvieron o tienen que emigrar. El Parlamento Europeo ha pedido al Gobierno español mejorar la legislación que impide el voto de los emigrantes. CCOO quiere que el ejecutivo español atienda esta petición, ya que la regeneración democrática exige la restauración de Situación de la sanidad pública los derechos de los emigrados.

## Huelga en la empresa COBRA

Las movilizaciones de los trabajadores de COBRA instalaciones y servicios, se endurecen con la convocatoria de 10 días más de huelga, ante el incumpliendo de los compromisos que la empresa acordó el 7 de diciembre en el SAMA. Exigen un futuro de garantías de empleo para la mermada plantilla que ha ido quedando. Os trabajadores y la representación sindical han acordado realizar concentraciones diarias ante la sede de ENDESA en la

ticipar de los emigrantes. Desde entonces calle Aznar Molina de 11,00 a 13,00 ho-



La Secretaría de Protección Social y Políticas Públicas ha elaborado un informe sobre la situación de la sanidad pública en España, desde la perspectiva del empleo, en el que se subraya que el Sistema Nacional de Salud tiene tres problemas significativos: su tasa de temporalidad es excesiva por el elevado número de interinidades acumuladas; la temporalidad es dual y junto a las interinidades prolongadas hay una temporalidad de intensa rotación; y los contratos temporales tienen una antigüedad excesivamente alta, reflejando una cronificación del problema.



el conflicto armado ha dejado hasta res, niños y heridos. También llegan 27 ciudades españoles, se desarrollael momento más de medio millón de informaciones sobre ataques a algu- ron concentraciones, el 12 de diciemvíctimas mortales, lo que supone un nos convoyes por parte de las fuerzas bre, en apoyo a los civiles sirios y 12% de la población, y más de dos del régimen, en su salida por Ramusa para concienciar al resto de la sociemillones de personas heridas. En esta al sur de la ciudad. La estabilidad en dad española. La guerra es una enfersemana, han comenzado las primeras la zona pende de un hilo y cualquier medad que ha contagiado a todos los evacuaciones de la población civil, mecha podría volver a detonar el países del mundo, en algún momentras el alto al fuego entre el ejercito conflicto e impedir la salida de más to, y que necesita de una concienciasirio y los rebeldes. Un paro míni- de 50.000 civiles que está prevista.

## Zaragoza se rebela contra el horror de la guerra

mamente esperanzador para una Apoyo en Zaragoza población que vive rodeada de

horror, muerte y desesperación. Muchas son las muestras de rechazo Una fuente oficial siria ha preci- que se están desarrollando en difesado que un total de 951 personas rentes ciudades europeas contra el han sido evacuadas. Los primeros horror de esta o cualquier guerra. En La situación en Siria es insostenible, en abandonar Alepo han sido muje- la capital aragonesa, cómo en otras ción global para frenarla.

## "Migrar es un derecho" recorrerá Zaragoza



La Federación Aragonesa de Solidari- Actos de divulgación dad, la Plataforma Ciudadana contra el Racismo y el Ayuntamiento de Zarago- La campaña de sensibilización contemza, a través de su área de derechos sociales ha puesto en marcha la campaña Migrar #EsUnDerecho. Una iniciativa que quiere concienciar a la sociedad aragonesa sobre los derechos de las personas emigrantes y alejar los mensajes xenófobos que proliferan en estos años de crisis.

Desde el día 9 de diciembre hasta el 23, un autobús recorrerá los diferentes barrios de Zaragoza. Cada día estará ubicado en 15 puntos estratégicos de la ciudad para mostrar la realidad que sufren estas personas.

Y es que en el interior del mismo se podrá ver una exposición de diferentes escenas, espacios geográficos, el vocabulario que utilizan o situaciones que viven los emigrantes. A lo largo de 12 paneles conoceremos los testimonios e imágenes que nos acercarán a los diferentes aspectos de las migraciones actuales, sus causas, itinerarios, condiciones y acogidas.

También se proyectará el audiovisual "Inundar el Mar" del artista aragonés Ricardo Calero, que realizó a lo largo de 10 años (del 2001 al 2011) en distintos lugares entre el mar y la costa Sur de España.

pla, además, diferentes acciones de comunicación y difusión en diversos medios locales y regionales que se especifican más adelante, así como una estrategia específica de presencia en redes sociales bajo el hashtag #EsUnDerecho. La web www.aragonsolidario.org y los perfiles en redes de la FAS (Facebook -

Twitter) podrán consultarse en todo momento para conocer los últimos y próximos movimientos de la campaña, recibir más información o consultar el contenido de los materiales elaborados. Además, la FAS pone a disposición su electrónico: ción@aragonsolidario.org, para dar solución a cualquier duda relacionada con este tema.

## **Materiales**

http://aragonsolidario.org/migraresunderecho/materiales-la-campana

http://aragonsolidario.org/migraresunderecho/ruta-del-autobussensibilizacion

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<u>CCOO Aragón</u> <b>976.483.200</b>	
Federaciones	
Agroalimentaria	976.483.260
Construcción	
y Servicios	976.483.269 976.483.269
Servicios	976.483.295
Enseñanza	976.483.287
Industria	976.483.214 976.483.215
Pensionistas	976.483.228
Sanidad	976.483.279
Servicios a la Ciudadanía	976.483.255
Sedes de CCOO Aragón	
Calatayud	976.885.600
Ejea de los Caballeros	976.663.463
Tarazona	976.644.222
Huesca Occidental	974.220.103
Barbastro	974.311.051
Binéfar	974.429.632
Fraga	974.470.339
Jaca	974.356.262
Monzón	974.401.904
Sabiñánigo	974.482.003
Teruel	978.602.303
Andorra	978.843362
Alcañiz	978.870.583
Monreal	978.863.075
Utrillas	978.757.959
Calamocha	978.731.101
Cite Juventud	976.29.13.81 976.483305
Empleo	976.291.381
Araforem	976.510.256
Paz y Solidaridad	976.483.249

Consejo editorial: Marta Arjol Redacción: Jesús Martín